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GV Protokoll Sportfischerverein UBS vom 15. März 2017 

Restaurant Sternen Albisrieden 

 

 

1. Begrüssung/Einleitung 
Der amtierende Präsident des Sportfischerverein UBS Erwin Freiburghaus begrüsst alle 
Teilnehmer herzlich zur GV 2016. Namentlich begrüsst er Rolf Fehr in der Eigenschaft eines 
verdienten „Alt-Präsidenten“ und unseren eingeladenen Gast Sacha Maggi vom Kantonalen 
Fischereiverband Kanton Zürich FKZ. 
Anwesend sind 23 stimmberechtigte Mitglieder. 
 
Entschuldigt haben sich:  
Baltensperger Silvia, Brock Nick, Debrunner Richi, Cadalbert Andrea, Fernandez Luis, Huber 
Elsa sowie Peter Martin und Doris. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Hadolt Franz und Parletta Matthias gewählt. 
 

 

3. Genehmigung der Traktanden  
Die Traktandenliste wurde vorab allen Anwesenden mit der Einladung zusammen zugestellt. 
Erwin Freiburghaus schlägt vor, die GV gemäss dieser Aufstellung durchzuführen.  
An dieser Stelle bittet er noch die Bekanntgabe personeller Mutationen durchzuführen. Dies 
wurde ohne Gegenvorschlag von der Versammlung genehmigt.  
Er übergibt das Wort an Peter Sieber, welcher über die aktuelle Mitgliedersituation wie folgt 
informiert. 
 
Eintritte per GV 2017: 

- Zwicky Viktor 
- Mekerum Sherif 
- Germann Alex 
- Hinnen Rolf 
- Arete Marius 

 
Austritte per GV 2017: 

- Borsos Gabor 
- Merki Klaus 
- Sigg Claude 
- Wouda Nicola 

 
Ausschluss aus dem Verein gem. gültigen Statuten Artikel 6: 
(Nichterfüllung der finanziellen Verpflichtungen/Jahresbeitrag) 

- Rullo Massimo 
- Bravin Fabrizio 

 
Die Ein- und Austritte sowie die beiden Ausschlüsse wurden einstimmig von der GV 
genehmigt. 
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Hiermit weist der SFVUBS per GV 2017 einen Mitgliederbestand von insgesamt  
60 Mitgliedern aus (27 interne und 33 externe). 
 
Weitere interessante Eckdaten: 
Petri-Heil Zeitschrift im Abonnement des Vereins: 22 
Jahrespatent im Vereinseigenen Pachtrevier: 18 

 

 

4. Jahresbericht des Präsidenten 
Erwin Freiburghaus fasst in einer sehr interessanten Ausführung die wichtigsten Punkte 
seines in schriftlicher Form an der GV vorab verteilten Jahresberichts 2016 zusammen. 
Vertieft geht er auf die heutige Ist-Situation des SFVUBS in allen Belangen ein.  
Stichworte sind Mitgliederbestand, Jahresbeitrag, Einsatz der Mittel, Jahresprogramm und 
Aktivitäten.  
Mit einem herzlichen Dankeschön würdigt er die Helferinnen und Helfer und bedankt sich 
namentlich bei Rebecca, Urs, Jacky und Peter. Eine Vorstands-Crew, mit welcher er als 
Präsident so richtig stolz sein dürfe. 
 
Auch die Zukunft leuchtet Erwin mit markanten Meilensteinen aus. Dazu gehört die 
problematische fischereiliche Situation im Kanton Zürich. Fangstatistiken Pachtrevier Limmat 
354, anstehende Neuverpachtung, Bauarbeiten Gewässerschutz, neue Wehranlage und 
geplantes Renaturierungs-Projekt sind Punkte, welche uns stärker beschäftigen werden.  
 
Erwin geht auch auf die momentane unglückliche Situation des Kantonalen 
Fischereiverbandes FKZ näher ein. An der kommenden Delegiertenversammlung soll ein 
neuer Vorstand gewählt werden. Es ist zu hoffen, dass mit dem vorgeschlagenen Präsidenten 
Sacha Maggi endlich wieder eine tadellose Funktionalität des Verbandes einkehren wird. 
 
Mitgliederwerbung (in eigener Sache) ist ein weiterer Punkt welchen der Präsident unter dem 
Motto „Zukunftsperspektiven“ ausführlicher erläutert. Ein frisch erstellter Flyer, welcher allen 
Mitgliedern zugestellt wird, soll die Kontaktaufnahme mit „frischen Fischern“ erleichtern!  
 
Jubiläum 50 Jahre Sportfischerverein UBS im Jahre 2019 
Bereits laufen Vorbereitungen und finanzielle Mittel werden beantragt und rückgestellt. Erwin 
zeigt sich zuversichtlich, dass der ANV Sport und Freizeit der UBS unserem Antrag eines 
Jubiläums-Sonderzuschusses/Subvention zustimmen wird. 
Mit den besten Wünschen für ein erfolgreiches, gesundes und fängiges 2017 schliesst der 
Präsident den Jahresbericht. 
 
Der Jahresbericht wird mit einem grossen Applaus verdankt. 
 
PS: Der Original-Bericht „Jahresbericht 2016 des Präsidenten“ wird diesem Protokoll 
beigefügt. 
 
  
 
Abnahme des Jahresberichts: 
Der Jahresbericht 2016 wird von allen Teilnehmern (ohne Gegenstimme) in dieser Form 
genehmigt. 
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5. Jahresbericht des Kassiers 
Unsere amtierende Kassierin Rebecca Anderegg geht auf die vorbereiteten Kopien der Bilanz 
und Erfolgsrechnung per 31.12.2016 ein.  
Der ausgewiesene Gewinn beträgt erfreulicherweise Fr. 583.97 (!). In den letzten Jahren 
konnte kaum jemals ein entsprechender Gewinn verbucht werden. Massgebend ausgewirkt 
hat sich bestimmt die erfolgte Erhöhung des Mitglieder-Jahresbeitrages, aber nicht zuletzt 
auch der Verkauf nicht mehr benötigter Fischereiutensilien durch Urs Schüpbach.   
Rebecca erklärt zur Budgetvergleich zusätzlich einige Besonderheiten vorhandener 
Kostenschwankungen und geht noch auf Fragen aus der Versammlung ein. 
 

6. Revisionsbericht 
Ruedi Eichenberger verliest den ordentlichen Revisorenbericht und schlägt vor, die geprüfte 
und sehr vorbildlich geführte Buchhaltung und Jahresrechnung 2016 zu genehmigen. 
Ruedi benutzt die Gelegenheit, die saubere, übersichtliche und gewissenhafte Arbeit von 
Rebecca speziell zu verdanken. Es erfolgt ein grosser Applaus der Versammlung.  
 
 

7. Abnahme der Jahresrechnung und Déchargeerteilung 
Der Vorschlag der Abnahme der Jahresrechnung sowie der Déchargeerteilung für Kassier 
und Vorstand wird durch Erwin Freiburghaus zur Abstimmung vorgetragen. 
 
Abstimmungsresultat:  einstimmig angenommen 

 
Rebecca erhält einen weiteren grossen Applaus. 
 
 

8. Festlegung des Jahresbeitrages 
 
Vorschlag des Vorstandes: 
Erwin schlägt vor, den an der letzten GV beschlossenen Jahresbeitrag von Fr. 100. - 
für interne und externe Mitglieder beizubehalten. 
 
Die Versammlung stimmt dem Vorschlag einstimmig zu. 
 
Erwin bedankt sich für das bezeugte Vertrauen und versichert, die zur Verfügung stehenden 
Mittel gewinnbringend für den Verein und seinen Aktivitäten einzusetzen. 
 
 

9. Wahlen 
 
Ausser den Revisoren stehen an dieser GV keine Neuwahlen an.  
Rebecca schlägt vor, für das Vereinsjahr 2017  
 
Markus de Pretto als 1. Revisor zu bestätigen. Als 2. Revisor stellt sich Franz Hadolt zur 
Wahl. Als Ersatzrevisor stellt sich erneut Ruedi Eichenberger zur Vefügung. 
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Die Versammlung stimmt dem Vorschlag einstimmig mit Applaus zu. 
 
 
 
 

10. Budget 

 
Rebecca erläutert den Budget-Rahmen 2017 und geht auf einzelne Anpassungen näher ein.  
 
Da keine weiteren Erklärungen dazu gewünscht werden folgt die Abstimmung das Budget 
2017 zu genehmigen.  
 
Abstimmungsresultat: das Budget 2017 wird einstimmig verabschiedet. 
 
Der folgende Applaus gebührt einmal mehr Rebecca, welche die Finanzen in übersichtlicher 
Form für alle Anwesenden zu erklären weiss. 

 
 

11. Anträge des Vorstandes 
 
Der Vorstand stellt den Antrag zur Erneuerung der Limmat-Pacht Revier 354 um weitere 8 
Jahre (2018 – 2027). 
Rebecca hat sich bereit erklärt, die entsprechenden Hintergründe hierfür näher zu erläutern. 
Statistik der Fänge: wenn man nicht weiss, wie oft gefischt wird, weiss man wenig über das 
Vorhandensein von Fischen. Eine Erfassung der Fischertage am Wasser soll zusätzliche 
Klarheit schaffen. 
Erneuerung einer weiteren Pachtperiode: 
Normalerweise werden bisherige Pächter eines Reviers berücksichtigt, falls keine 
Beanstandungen innerhalb der verflossenen Pachtperiode vorliegen. 
Falls jedoch aussenstehende Mitbewerber zusätzlich mitbieten, könnte dies zu einem 
Mehrpreis der Pacht um 50% führen. 
Rebecca stellt fest, dass wir in der Vergangenheit schon einiges mit unserem Revier 
hinnehmen mussten, …soll/kann eigentlich für die Zukunft nur besser werden! 
Jüngstes Ereignis ist die Baumfäll-Aktion des Kantons unter dem Titel „Hochwasserschutz“.  
Folgen wird noch die Dachwehrerneuerung und die Realisation einer funktionierenden 
Fischtreppe. Im Anschluss dazu soll die längst geplante Renaturierung eingeleitet werden. 
Unser Ziel: Fische happy – Fischerverein UBS happy too! 
Projekt-Ende ca. 2020. Eine konkrete Revieraufwertung für die Zukunft ist also unter diesen 
Umständen wieder in Aussicht gestellt.  
Rebecca geht auf Fragen bezüglich der künftigen Zusammensetzung unserer Pächtergruppe 
ein. Es mache Sinn, in der Zeit der Neuverpachtung mit der bisherigen Zusammensetzung zu 
verhandeln. Hauptpächter ist Martin Peter, Mitpächter sind Rebecca, Nick und Jacky.  
Wie sich die Pächtergruppe für die neue Pachtperiode aufstellt ist noch nicht bestimmt.  
Ueber die geplante Renaturierung nach Abschluss der Bautätigkeit kann Rebecca z.Z. noch 
keine genauen Facts liefern, da dies noch nicht im Detail kommuniziert wurde.  
 
Der Antrag des Vorstandes zur Bewerbung der Pacht Limmat 354 für eine weitere 
Pachtperiode kommt zur Abstimmung. 
 
Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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12. Anträge der Mitglieder 

 
Anträge sind per 1. März 2017 keine z.Hd. des Präsidenten eingegangen. 
 

 

13. Verschiedenes 

 

Jubiläum 50 Jahre Sportfischerverein UBS im 2019 

 
Auswertung der Umfrage bei unseren Mitgliedern zum 50-jährigen Jubiläum. 
Urs Schüpbach präsentiert an dieser Stelle einen Überblick über die eingegangenen 
Antworten, Wünsche und Vorstellungen. 
Insgesamt sind 22 ausgefüllte Fragebogen bei ihm eingegangen. Anhand der Auswertung 
lässt sich folgender Trend ableiten. 
 

1. Wohin soll es gehen  Angrenzende Länder 

 

   2.   Dauer des Anlasses  1-3 Tage  

     

 3.   Art des Anlasses   mit Fischen 

 

 4.  Teilnehmer    mit Partner 

     

 5.  meine Kostenbeteiligung  Fr. 150 - 300 

      (pro Person)   (teilweise Fr. 300 – 500) 

      

 
Zusätzlich sind bereits diverse Vorschläge und Ideen eingegangen, wo man was 
planen bzw. durchführen könnte.  
 
Der Vorstand wird alle Ideen prüfen und bei Gelegenheit weiter informieren. 
Urs stellt fest, dass die Herausforderung darin besteht, dass möglichst alle auf ihre Rechnung 
kommen. So ist zum Beispiel zu berücksichtigen, dass verschiedene Fischereiarten (Fliegen-, 
See-, Flussfischen) möglich sein sollen und zusätzlich ein Nichtfischerprogramm eingeplant 
werden muss. 
Urs bedankt sich an dieser Stelle fürs rege Mitmachen an der Umfrage und verlost drei 
Preise. Gewonnen haben drei Mädels, nämlich Cristina, Evelyne und Margrit. 
Die Arbeit von Urs wird mit einem Applaus verdankt. 
 

Tag der Fischerei am 26. August 2017 
Am 26. August 2017 findet der alle zwei Jahre schweizweit geplante „Tag der Fischerei“ zum 
3. Mal statt. Erwin hat diverse Möglichkeiten geprüft, ob und wie wir diesen Tag mit eigenen 
Vereins-Aktivitäten gestalten könnten. Die auf der Webseite des Schweizerischen 
Fischereiverbandes SFV angepriesenen Hilfestellungen und Unterlagen sind sehr dürftig, d.h. 
eigentlich nur ein Kleber (Sticker).  
Erwin betont, dass ein solcher Anlass nicht nur durch den Vorstand getragen werden kann, 
sondern je nach Auftritt die Unterstützung und Mithilfe der Mitglieder bedarf. Wir könnten uns 
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vorstellen, z.B. in unserem Revier einen Werbe-Stand aufzustellen, mit Unterstützung von 
Dörig & Brandl  Fischknusperli anzubieten und dies  über einen halben Tag zu betreiben. 
Alles ist also noch offen wie Erwin meint! Eine Garantie, dass wir dies durchführen 
können/werden, gibt’s zur Zeit noch nicht. Der Vorstand klärt alle Details noch eingehend ab 
und informiert bei nächster Gelegenheit über das weitere Vorgehen. 
Der Präsident fragt in die Runde, ob Wortmeldungen bzw. weitere Ideen zur Gestaltung des 
„Tag der Fischerei“ spontan vorhanden sind. Dies ist nicht der Fall.  
 
Über entsprechende Aktivitäten der Nachbarsreviere ist uns nichts bekannt.  
Was den FKZ betrifft hat ein geplanter Anlass zum „Tag der Fischerei“, welcher in der 
Fischzuchtanstalt Stäfa geplant war, Schiffbruch erlitten. Grund: Gemäss der Fischerei- und 
Jagdverwaltung könnte etwas passieren,  z.B. könnten Besucher die Fischtröge 
verunreinigen…  
 
 

Werbe Flyer 
Leider ist es nicht gelungen, den neuen Flyer bis zur GV fertigzustellen und dann zu verteilen. 
Kurzfristige Anpassungen und die Lieferfrist der Druckerei haben es knapp verhindert.  
Trotzdem freuen wir uns sehr, in den nächsten Tagen dies noch nachzuholen. Wir werden 
also den Flyer dem Protokoll beilegen. Nach Bedarf können künftig weitere Exemplare bei Urs 
bestellt werden. Viel Spass und Erfolg bei der Mitgliederwerbung!  
 

Informationen FKZ von Sacha Maggi 
Erwin gibt abschliessend das Wort unserem Gast Sacha Maggi. Sacha bedankt sich herzlich 
für die Einladung. Vor einem Jahr konnte er an unserer GV die Gründe für eine Erhöhung des 
Verbandsbeitrages in verständlicher Form erläutern. Heute  informiert er die Versammlung 
über die aktuelle Situation des FKZ, welcher mit neuen, kaum geringeren Problemen zu 
kämpfen hat. Diverse Rücktritte innerhalb des Vorstandes (inklusive des Präsidenten) führen 
zu einer äusserst kritischen Situation. In einer Findungssitzung musste ein neuer Vorstand 
zusammengestellt werden.  
 
Präsidium: Sacha Maggi (neu) 
Vizepräsidentin: Claudia Geisler (neu) 
Sekretariat: Peter Linnekogel (neu) 
Kassaführung: Ursula Honegger (bisher) 
Obmann Jugendförderung: Marcel Gartmann (bisher) 
Obmann Zürichsee: Sacha Maggi (bisher) 
Obmann Fliessgewässer: Martin Peter (neu/interimistisch) 
Obmann Kleinseen: Jérôme Zemp (neu) 
  
Dass auf ihn eine enorme Arbeit und Verantwortung zukommt ist er sich bewusst. 
Wegzuschauen, wie der FKZ „führungslos versandet“ konnte er sich nicht vorstellen, 
geschweige die Blamage welche für die Fischerei daraus resultierte.  
Sacha Maggi zählte eine Menge aktueller Projekte auf, welche ohne Aufsicht und Begleitung 
kläglich enden würden, bzw. einfach nie sach- und fachgerecht unter fischereilichen Aspekten 
erledigt würden. 
 
Sacha Maggi bedankt sich und gibt zum Schluss der Hoffnung Ausdruck, dass er (und seine 
neue Vorstands-Crew) an der kommenden Delegiertenversammlung durch die anwesenden 
Delegierten unterstützt und gewählt wird. 
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Es folgt ein grosser Applaus durch die Versammlung und Erwin verspricht Sacha, dass er 
unsere Delegierten-Stimmen schon jetzt auf den Heimweg mitnehmen darf. 
 

Würdigungen/ Ehrungen 
 
Anerkennung und Dank an die Berichteschreiberlinge 
Einmal mehr wurden an der GV alle Verfasser-Innen von Berichten mit einer guten Flasche 
Wein belohnt. Dies soll nicht zuletzt auch ein Ansporn sein, sich an der Gestaltung unserer 
Website aktiv zu beteiligen. 
 
Dankeschön an die Organisatoren und Helfer von Vereinsanlässen 
Alle anwesenden Organisatoren und Helfer aus dem Mitgliederkreis durften ebenfalls sichtlich 
erfreut eine Weinflasche als Anerkennung in Empfang nehmen. Die stimmige und kunstvolle 
Tischdekoration, welche Luisa Hediger beim letzten Absenden auf die Tische gezaubert hat, 
wurde bereits vorab mit einem Präsent gewürdigt. 
 
Karpfen-Diplom 2016 Enrique Hediger 
Zur Erinnerung an den gelungenen Fang des schwersten Karpfens am Elsass-Fischen durfte 
Enrique ein „Karpfen-Diplom“ mit Foto (von beiden!) entgegennehmen. 
 
 
 

Umfrage / Wortmeldungen 
 
Jacky: Gruss „Franzl“ 
Grüsse von Franz Schatzlmayr an die heutige GV. Leider gehbehindert ist er nicht mehr 
in der Lage an Veranstaltungen teilzunehmen. 
 
Es folgten keine weiteren Wortmeldungen mehr.  
 
 
Abschluss der GV / Schlusswort 
Erwin ermuntert unsere Mitglieder der Einladung zum Vortragsabend des FKZ zu folgen. Der 
interessante Vortrag zum Thema „Seeforellenbesatz des Zürichsees - Monitoringbericht“ 
findet am Mittwoch, 26. April 2017 in Dübendorf statt. Alle Details dazu sind unter „Aktuelles“ 
auf unserer Webseite ersichtlich. 
 
Mit bestem Dank an alle Mitglieder und an den Vorstand für das engagierte Mitmachen 
schliesst Erwin Freiburghaus um 19.30 Uhr unter grossem Applaus die GV 2017. 
 
In der urchigen Treichlebar wird der Apéro zelebriert und anschliessend geniessen wir unser 
gemeinsames Nachtessen im Sterne-Sääli. 
 
Vizepräsident/Aktuar Sportfischerverein UBS 
 
 
 
Peter Sieber 


